
 

 

 

 

 

 

 

 

 ４月１８日に６年生を対象に実施した、本年度の全国学力・学習状況調査の結果についてお知らせし

ます。なお、この調査によって測定できるのは、学力の特定の一部分であり、調査結果は当該教科全体

の学力を示すものではないことをご理解ください。 

 

【国語】…全国平均に比べて下回る 

       《正答率が高い問題》              《正答率が低い問題》 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ・国語の評価の観点「知識・技能」は概ね良好である。 

・「書くこと」については課題があり、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫する力の育成が

必要である。 

・漢字の意味を考えながら使ったり、同音異義語に注意したりして使う力の育成が必要である。 

 

【算数】…全国平均に比べて下回る 

       《正答率が高い問題》              《正答率が低い問題》 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ・算数の領域「変化と関係」については概ね良好である。 

  ・「図形」の意味や性質についての理解に課題があり、特に「台形」の性質の学習が必要である。 

  ・短答式や選択式の問題は正答率も高いが、記述式の問題は無回答が目立ち、理由や根拠を具体的

に説明する力の育成が必要である。 

 

この結果を全職員で共有し、調査対象の国語・算数以外の教科においても、今後の授業改善 

に活かしていきます。今回調査した２教科以外に「児童質問紙」の調査がありますが、紙面の 

関係で次回に掲載させていただきます。また、本調査の総括としての「今後の取組の方向性や 

具体的な方策」についても、次回に合わせて報告させていただきます。 
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《至誠 剛健 協同》 

全国学力・学習状況調査の結果について① 

・送り仮名に気を付けて書き直したものとして適切なも

のを選択する問題 

・２つの資料に書かれている内容として適切なものを選

択する問題 

・書かれた文章の特徴の説明として適切なものを選択す

る問題 

・図形やグラフなどを用いて、自分の考えが伝わるよう

に書き写し方を工夫できるかどうかをみる問題 

・漢字を文の中で正しく使うことができるかどうかをみ

る問題 

・敬語の使い方として適切なものを選択する問題 

・５脚の椅子を重ねたときの高さを求める問題 

・椅子の数が２倍になっても、高さは２倍になっていな

いことについて表の数を使って書く問題 

・テープを折ったり切ったりしてできた四角形の名称

を答える問題 

・分配法則を用いたりして答えを求める問題 

・ 

・図形の意味や性質について理解しているかどうかをみ

る問題 

・百分率で表された割合について理解しているかどうか

をみる問題 

・二次元の表から条件に合う数を読み取ることができる

かどうかをみる問題 



 

 

 

 晴天の秋空の下、たくさんの保護者の皆さんに見送られ、６年生が修

学旅行に出発しました。児童たちにとって中身の濃い、驚きと感動の充

実した修学旅行となりました。 

 １日目、平和記念公園での平和セレモニーでは、「平和への誓い」を

宣言し、全校生の代表として千羽鶴を奉納して恒久平和を誓いました。

いつの間にか、児童を取り巻くように外国人観光客を含めた大きな輪が

できていました。真剣なまなざしで行った平和セレモニーは、見ている

人にたくさんの感動を与えたと思います。心のこもったお弁当をいただ

いた後、広島被爆者後援会の方のガイドにより、碑めぐり学習をしまし

た。その後の平和資料館見学では、改めて戦争の悲惨さを知り、平和の

大切さを学びました。次に訪れた江波山気象館では、サイエンスショー

や気象・科学の体験コーナーで科学の不思議に触れました。 

 ２日目は世界遺産「厳島神社」の見学と参拝をしましたが、観光客の

多さにびっくり。なかなか前に進めないような混雑ぶりは、やはりコロ

ナ禍が明けた影響でしょうか。その後の宮島水族館では、ペンギンやア

シカショー、そして様々な海の生き物に触れ、心が和むひと時でした。宮島の商店街では、家族へのお

土産を選ぶ光景があちらこちらで見られました。真剣にお土産を選ぶその先は、きっとご家族が喜ぶ笑

顔を想像しながらの買い物だったと思います。 

 わずか２日間の修学旅行でしたが、２日間を通して集団行動の大切さや、仲間を思いやる心など、多

くの学びが感じられた修学旅行となりました。改めて家族をはじめとする多くの関わっていただいた方

への感謝の気持ちをかみしめることができたことと思います。残念ながら参加できなかった児童の思い

も込めながら、今後の成長につなげてくれることを期待しています。 

 

 １０月２５日（水）のオープンスクールと教育環境会議への参加、ありがとうございました。５時間

目に各学級担任による「情報モラル授業」を行いましたが、なんと、のべ２７０名を超える保護者や地

域の方に来校いただき、学校への関心の高さを感じました。このたびの参観授業は、保護者の方も授業

に参加していただき、子どもと一緒にインターネットの利用方法やＳＮＳの書き込みのルールやマナー

などを考える機会となるようにと考え、実施しました。児童たちの様子はいかがだったでしょうか。ご

家庭でも使用のルールなどについてお話しいただけたでしょうか。 

その後行われた教育環境会議でも地域の方や保護者の方に参加いただき貴

重なご意見をいただきました。今後の学校経営に活かしたいと思います。11月

には音楽会、３学期には、時間帯を幅広く設定して参観していただくオープン

スクールを予定しております。今後とも香住小学校への温かいご支援、ご協力

をお願いいたします。 

 

 

 

 １０月１日「村岡ミニミニ駅伝大会」、１０月２８日「但馬小学校駅伝競走大会(山陰海岸ジオパーク
駅伝)」に陸上クラブの代表選手が参加しました。「ミニミニ駅伝大会」は、５年生が自然学校明けとい
うこともあり、参加を見合わせる児童がいる中、男女ともに香美町で優勝という成績を収め、選手層の
厚さを見せてくれました。また、「ジオパーク駅伝大会」では、１本のタスキを男女それそれがつないで
走り切り、但馬、鳥取県から参加した小学校２６校中、見事５位に入賞して表彰状をいただきました。
選手として走ることが出来なかった仲間の思いを胸に、感謝を込めて走り切った結果です。夏から始ま
った「陸上クラブ」でしたが、多くの児童が参加申し込みをして、放課後
の活動を行いました。苦しい練習を仲間とともに乗り越え、更に自分の限
界を超えて頑張った経験は、きっと大きな成長に繋がったと思います。放
課後の陸上クラブの練習は終わりましたが、これからも様々なことに挑
戦してくれることを期待しています。 

修学旅行で学んだこと 

オープンスクール・環境会議ありがとうございました 

頑張りました香住っ子 ～陸上クラブ駅伝大会～ 


